



まなびや

令和3年11月1日

11月号

東市ヶ尾



ヒガイチに吹く風 — 子どもたちがつくり 受け継ぐ「校風」 —

校長 後明 好美

先週、令和3年度の運動会を実施しました。本年度も、残念なことに平日分散開催とさせていただき、かつ2、4年の会を別日に延期せざるを得ないこととなりましたが、皆様の御理解と御協力を賜り、3日間の運動会を終えることができました。本当にありがとうございました。

ヒガイチの伝統 素晴らしい応援団

昨年度も学校だよりに書きましたが、本校の運動会応援団はとても素晴らしいです。高学年の子どもたちが大きな声と力強い動きで全体をリードする姿に、心を打たれます。下級生が上級生の姿を見て、「自分も高学年になったら応援団に入る！」あるいは「絶対団長をやる！」と、憧れをもつようになるところも、本当に素敵なことだと思っています。

応援キャラクターに赤白それぞれのものと「友情キャラクター」が登場したのも、ヒガイチの子どもたちの考えの素敵どころです。全校種目等でも、今年の子どものオリジナルなアイデアが見られました。子どもたちの豊かな発想で運動会が盛り上げられていくことも、この学校の素敵どころです。

受け継がれるもの

運動会前週の金曜日は雨でしたが、応援団の子どもたちが最後の全体練習をピロティで行っていました。

雨の校舎中に響き渡るほど応援団の声は大きく、次々に応援のパターンが展開されていきます。私もその大きな声と、ためらうことなくどんどん展開されていく応援に引き寄せられるように、ピロティに向かいました。ピロティには、私と同じように子どもたちが集まっていて、練習の様子を見ていました。

低学年の子が一人、「一緒にやっちゃだめですか？」と私に聞いてきました。その子はきっと、勇ましく一生懸命な応援団の姿に惹き付けられ、自分も一緒にやってみたくなったのだと思います。私は、「いいと思うよ。でも練習の邪魔にならないところでやるといいね。」と答えました。その子は、周りを見ながら自分の位置を決め、一緒に応援をし始めました。高学年の素晴らしい見本が目の前にあるので、その子も小さな体を思い切り動かしながら一生懸命に声を出し、応援団と一緒に練習をしていました。「ああ、こうやってよい伝統は引き継がれていくのだな。」と、その様子を見ていて思いました。

子どもたちの姿となってみえる 校風

「学校には風が吹く」と聞くことがあります。各校それぞれに雰囲気があり、校門に入るとその雰囲気・風を感じることができるという意味で、「校風」によく似た考え方だと思います。

本校にもヒガイチらしい風が吹いています。子どもたちの素直で明るい様子、挨拶をしっかりとできるように頑張ろうとする姿、そして運動会で思いっきり燃え、高学年が前向きで誠実、懸命な姿で下級生をリードしていく姿、その高学年の姿を目標に自らを高めていく低学年の姿は、ヒガイチに吹く素晴らしい風だと思います。

加えて、6年生が圧倒的な素晴らしさを見せてくれるのも、ヒガイチならではのです。本年度も、6年が力強く美しい動きやたくましい戦い方を見せるだけでなく、下級生を気遣って共にチェッコリを踊り、1年生の手をひき、怪我をしていないか気遣う姿は、令和3年度6年生らしい優しさに満ちたものでした。6年生の演技はライブ配信し、全校で視聴しました。演技終了後、校舎からは、下級生たちのたくさんの拍手と声援が聞こえてきました。彼らを目指して、下級生たちが日々の生活や学習を頑張っていくのだと思います。

6年の素晴らしさを、確実に次の世代へと受け継いでいってほしいと願っています。

11月もどうぞよろしくお願い申し上げます。

11月行事予定

日	曜	行事予定
1	月	
2	火	朝会 SC (全)
3	水	文化の日
4	木	マリノスサッカーキャラバン (2年) 代表委員会 (中休み)
5	金	野毛山生活科見学 (1年) 市議会社会科見学 (6年)
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	ポッチャ体験 (6年) クラブ活動⑤
10	水	ズーラシア生活科見学 (2年)
11	木	短縮時程 集会
12	金	上郷宿泊体験学習説明会
13	土	
14	日	
15	月	避難訓練 (地震)
16	火	朝会 委員会活動⑤ 図書館環境整備
17	水	短縮時程 SC (全)
18	木	集会 就学時健診13:45 短縮時程
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	勤労感謝の日
24	水	読み聞かせ
25	木	
26	金	人権教室 (2年)
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	クラブ活動⑥ 球技交流会 (5年) 代表委員会 (中休み)

12月行事予定

1	水	短縮時程 SC (全)
2	木	社会科見学 (3年) 球技交流会予備日 (5年)
3	金	
4	土	土曜参観
5	日	
6	月	人権週間 4時間授業 (5年)
7	火	上郷宿泊体験学習 (5年)
8	水	上郷宿泊体験学習 (5年)
9	木	5年生3校時から登校
10	金	

教育相談

今月のスクールカウンセラーの来校日は次の予定です。

11月2日 (火) AM・PM (全日)

11月17日 (水) AM・PM (全日)

教育相談として、長谷川先生が来校して相談にあたり
ます。相談されたい方は予約担当、児童支援専任 井餘
田教諭、または、副校長までご連絡ください。

また、相談先といたしまして、井餘田教諭、鈴木養護
教諭等に直接相談することもできます。学習面や生活面
等、普段お悩みのことがありましたら、お気軽にご相談
ください。電話または手紙等でお知らせください。中央
階段下のポストもご利用になれます。

下校時刻変更

11日 (木) 全学年 14:30下校
(校内授業研究会)

17日 (水) 全学年 13:00下校
(青葉区授業研究会)

18日 (木) 全学年 13:00下校
(就学時検診)

12月1日 (水) 全学年 13:00下校
(横浜市一斉授業研究会)

土曜参観(12月)

12月4日 (土) に土曜参観を行います。それに伴い
まして1月7日 (金) が土曜参観振替休日となります。
参観の詳細は、別に配付いたしますプリントをご覧ください。

担任交代について

1年1組担任 相澤 祐貴 教諭
(瀬野 恵教諭は産育休に入ります)

希望制個別相談

12月20日 (月) から全学年で希望制個別相談を
実施しています。今回の面談は、希望制となります。
つきましては、11月中に希望調査を別に配付します。
ご協力よろしくお願ひします。

毎月5日は「子供虐待防止推進の日」

横浜市では、子どもにやさしい街を目指して、「横浜
市子供を虐待から守る条例」が施行されました。
「虐待を受けているかも?」「心配な子どもがいる」と
お思いの際は、青葉区役所または北部児童相談所への相
談をお願いします。